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ЗНАМЯ
Ж

Учредитель — Спа нцевекий городской Совет народных депутатов

В прошлый четверг
в малом зале Дома
культуры горняков со-
стоялась встреча изби-
рателей с кандидатами
в народные депутаты
Российской Федерации
Г. Б. Фрайманом и
И. М. Баскиным. Кан-
дидаты представили
свои предвыборные
программы, ответили
на вопросы собравших-
ся.

Первым выступил
Илья Михайлович
БАСКИН:

— Сегодня, наверное, не-
возможно остаться в стороне

от происходящего развала
страны. Я смотрю, что есть

силы, которые можно на-
править на то, чтобы этот
развал преодолеть и пойти
в обратную сторону, на
подъем. Лет 7 назад я полу-
чал зарплату 190— 200 руб-
лен и был бедным челове-
ком. Знаю, что такое нище-
та, когда жена сидела с ре-

jtatfieHKOM. Идешь, покупаешь
бутылку молока, потом на
эту пустую бутылку поку-
паешь буханку хлеба. Пони-
маешь, что полный сил мо-
лодой человек ограничен в
своих возможностях, и это
унижает его. За последние
годы в стране очень со мно-
гими происходит такое же,
когда люди могут делать де-
ло, но не имеют возможно-
сти. Я подумал, что если я

^ могу делать дело, то могу
и должен помочь другим лю-
дям. Вообще я житель Пе-
тербурга, но организую про-
изводства и веду дела по
всей Ленинградской области.
Когда появилась возмож-
ность идти кандидатом в
Приозерске и в Сланцах, я
выбрал для предвыборной
кампании Сланцы. Мне этот
город как-то ближе. И если

- я стану депутатом, то смогу
простым людям помочь ра-
зобраться в нынешней ситуа-
ции. Я не собираюсь в слу-
чае избрания работать в
Москве, в комитетах, в ко-

уЦЫссиях, там есть люди, бо-
^тее меня в этом деле раз-
бирающиеся. Надо будет ра-
ботать на местах. Сегодня
люди живут все хуже и ху-
же, и уже веру во все поте-
ряли. А я думаю, что в на-
ших силах сделать останов-
ку, направить дела на улуч-
шение. Главное, чтобы у
людей возникало настрое-
ние, что все можно изме-

„Если и стану депутатом...
к

нить. А так как я знаю, как

это делать и делаю, то ду-
маю, что это должно полу-

читься. В Волхове 4 года
назад мы сделали на месте

барака фабрику по производ-

ству одежды. В таких же ко-

оперативах была большая
зарплата — 1500 рублей,
когда на других швейных
предприятиях — 250. Я сде-

лал практику, чтобы больше
400 не платить. На меня

очень все обижались, но все

деньги мы тогда направили

на развитие производства.

Сегодня я могу сказать, и

это могут подтвердить все

волховчане, что из всех

предприятий осталось лишь
наше одно. И оно одевает

весь Волхов — ив зимнюю,

и в летнюю одежду. За эти
4 года мы построили новую

фабрику, где сейчас рабо-
тает более 100 человек. Ор-
ганизовали дело, которое вы-

годно и удобно всем жите-

лям. Средняя зарплата там
сегодня 25 — 27 тысяч руб-
лей, а максимальная —

35—40.
Так получилось, что моя

жизнь была связана со сту-

денческим строительным от-

рядом. В Кингисеппе, на
месте бывших казарм, после
того, как мне удалось выиг-

рать конкурс, мы организо-

вали швейное производство.
Американцы помог™ обору-
дованием. Уже через 9 ме-

сяцев там была фабрика.
Сначала все смеялись, когда
мы взяли здание, говорили,

что ничего не получится,

когда взяли кредит, нас по-
считали авантюристами. Но
когда фабрика заработала,
успокоились. Сегодня там

работает 500 человек. Кроме
этого, мы сейчас в Кинги-
сеппе организуем дом быта
на 3000 квадратных метров,

подсобное хозяйство, мага-
зины. То же самое сделали

на месте военной базы в
Приветинском. Всегда ста-

раемся взять не что-то гото-

вое, а начать на пустом ме-

сте. Сейчас мы занимаемся
очень крупным проектом —

строительством порта в Луж-
ской губе. Здесь интересы

Кингисеппа и Сланцевского
района затрагиваются впря-

мую. Порт — это очень боль-
шая инфраструктура, это и
жилье и производство, и мы

воспользуемся теми кадра-

ми, кощэые есть и в Слан-
цах, и теми, кто будет вы-

свобождаться в процессе

структурной перестройки, в

том числе и молодежь, ко-

торая ищет работу. При
всех вариантах, даже если

не буду выбран, наша поли-

тика и стратегия — чтобы в

порту работали люди из Ле-
нинградской области.

Если говорить о Сланцах,
я знаю немного здешние

проблемы. Если меня выбе-
рут, я не смогу, конечно, ре-

шить проблемы каждого от-

дельного человека, да и не

буду этим заниматься. Но
если сегодня строится теле-

фонная станция, там необ-
ходимо оборудование, и лю-

ди хотят получить телефон-
ные номера, то это дело мне

по плечу. Его можно в тече-

ние года-полутора решить.

Я знаю и могу это сделать.
Если здесь есть проблемы с

пивными напитками — в те-

чение 8 — 12 месяцев здесь
можно поставить пивное про-

изводство.

Кроме всего прочего я

занимался проектом Евро-
па — Америка — 500, запу-

ском спутника в Америку в

честь 500-летия. Проект был
готов в мае прошлого года,

а уже в ноябре спутник был
запущен. Он приземлился в
районе Сиэтла и был пере-
дан в дар американскому

народу. Здесь все сделали

росоийские предпринимате-

ли, российские организа-
ции, мы ни у кого не проси-

ли денег, все сделали сами.

И для Америки это был
шок, они не могли понять,

как это такая несчастная
Россия сподобилась на та-

кое. Когда мы были в Мини-
стерстве иностранных дел,
там сказали: зачем вы нам

всю политику портите, мы

принимаем гуманитарную по-
мощь, а вы ракеты запу-

скаете. Никто не мог понять,
зачем мы вроде бы выбро-
сили один миллиард рублей?
Но мы его не выбросили, а

вложили в аэрокосмический
комплекс, который было бы
преступлением перед буду-
щими поколениями угро-

бить, потому что это было
работой нескольких поколе-

ний советских людей.
Есть 100 процентов га-

рантии, как можно и в Слан-
цах изменить ситуацию к

лучшему, чтобы люди пове-

рили. Я готов сегодня ре-
шать конкретные вопросы,

которые есть на территории
избирательного округа. И
свои силы я на это направ-
лю.

Затем выступил • второй
кандидат Григорий Борисо-
вич ФРАИМАН:

— У присутствующих
здесь может возникнуть воп-
рос — зачем человеку, у

которого есть уже депутат-

ские поручения и такой
объем служебных обязанно-
стей, баллотироваться еще

и кандидатом в депутаты

России. Тщательно проана-

лизировав ту обстановку,
которая складывается у нас
в городе и у лужан, я уви-

дел задачи, которые я мог

бы решить, если бы мне бы-
ло оказано доверие и я стал

бы депутатом, в течение

двух лет, которые еще дол-

жен просуществовать съезд

депутатов. Я хотел бы от-

метить проблемы, которые

меня больше всего волнуют.
Экономическая проблема,
которая ставит наши про-

мышленные и сельскохо-

зяйственные предприятия в

тупиковую ситуацию. Надо- .

говый беспредел, проводя-

щийся правительством, ста-

вит в тупик как развитое со-

временное производство, так

и слабые предприятия. Что
касается сельскохозяйствен-
ных предприятий, то они

как правило неплатежеспо-

собные, близкие к банкрот-
ству. Здесь политика пра-

вительства совершенно не-

правильная. Изобретаются
вре новые и новые налоги,

которые якобы должны на-

полнить бюджет, и которые

по сути его не наполняют,
потому что львиные доли их

уходят в более высокие

уровни — в область, в рес-
публику. И по данным Луж-
ского района, из одного руб-
ля полученных налогов на

месте остается только 25 —

27 копеек. При стремлении

вот таким образом напол-
нить бюджет — это дорога,

идущая в тупик, потому что

предприятия теряют заинте-
ресованность в результатах

труда. Администрация обла-

сти, которая периодически

утверждает прейскурант,
представляемый Ленэнерго
на энергию и тепло, щадит

нас и сельские хозяйства.
Но это кажущиеся льготы,

потому что через продук-

ты, технику и другие виды

потребляемых в сельском

хозяйстве товаров все равно

все это обрушивается на эти

же категории населения, на

эти хозяйства. Против такой
налоговой политики нужно

выступать — это одна из

моих задач. Ведь если не

закрепить цены в базовых
отраслях, которые сегодня

раскачивает правительство,
то вся пирамида смысла не

имеет.

Недавно я был в Киров-
ском районе, в совхозе

Мгинский. Там есть котель-

ная, которая обслуживает
молококомплекс. Мы вместе

со специалистами института
имени Ползунова посмотре-

ли котельную и вышли от-

туда с таким впечатлением,
что если вся техническая ба-
за совхозов такая, то нам

через несколько лет в мага-

зин будет ходить не нужно,

там просто ничего не бу-
дет. Из 3 котлов был испра-

вен 1, дымосос на нем не

работал, поэтому сколько га-

за в трубе, столько же в ко-

тельной. И когда я посмот-

рел на кочегара, понял, что

он долго не проживет. Мне
оказали, что ты волнуешься,

помрет этот кочегар, будет
другой. И я понял, что с

сельским хозяйством ситуа-
ция тупиковая.

Есть минимум три пути,

чтобы защитить сельское

хозяйство. Первый — • феде-

ральный бюджет должен

поддерживать централизо-

ванными капиталовложения-
ми сельское хозяйство, так

же, как и некоторые отрасли

народного хозяйства. Только
сейчас правительство приня-
ло решение о выделении
250 миллиардов рублей.
Второй — испытанный, но

забытый метод партнерских

отношений между промыш-

ленными предприятиями и

селом. Я хочу сказать про

опыт объединения «Ленин-

(Продолжение на 2, 4 стр.).

Встреча с
В прошлый четверг один

из кандидатов в депутаты
Российской Федерации по

Лужскому избирательному
округу № 142 Григорий Бо-
рисович Фрайман провел

свою первую встречу с ме-
диками центральной больни-
цы.

Кандидат вкратце изло-
жил свою предвыборную
программу, состоящую из 4
основных моментов. Первый
связан с перспективой слан-
цепереработки. Есть в объ-
единении прекрасный опыт
по сжиганию сланца в низ-
котемпературном кипящем
слое, экономичный и эколо-
гически чистый. Есть нара-
ботки и предложения по пе-
реводу котельных Ленин-

Г. Б. Фр
градской области на новую
технологию. И что самое
важное, это намного дешев-
ле по сравнению с другими
видами топлива. Уже сейчас
некоторые котельные в об-
ласти будут переведены на
сланец. В Северо-Западном
регионе собираются строить
две новые электростанции —

в Новгороде и Карелии.
Проектируются они на газ
и на атомную энергию. Од-
нако в первом случае топли-
во в дефиците, а против
второй станции выступает
правительство в Карелии. У
руководства объединения
уже подготовлены и отправ-
лены документы в Мини-
стерствб топливной энерге-
тики и на места с предложе-

айманом
нием об ориентировке стан-
ций на сланцевое топливо.
Эти меры при их осуществ-

лении могут дать вторую
жизнь объединению. И се-
годня директор Г. Б. Фрай-
ман прилагает все возмож-
ные усилия к этому. Ман-
дат депутата, по словам са-
мого Григория Борисовича,

+ позволит ему более принци-
пиальней, настойчивей, на
более высоком уровне под-
нимать проблемы нашего

города.
Кандидата очень волнуют

проблемы сельского хозяй-
ства, которые сегодня явно
в загнанном состоянии. Объ-
единение «Ленинградсланец»
сегодня на основе договора с
акционерным обществом

«Родина» оказывает ему

конкретную действенную по-
мощь. Надо возродить, по

мнению Фраймана, забытые
шефские отношения про-
мышленных предприятий.
Нужна правительственная

целевая программа поддерж-
ки селу на уровне страны.
Только тогда возможны ка-
кие-то сдвиги в сельском хо-

зяйстве. Нынче сельскохо-

зяйственные предприятия
области находятся в специ-

фическом, унизительном по

отношению к Санкт-Петер-
бургу состоянии. Так, снача-
ла горсовет отказал в по-
мощи хозяйствам области,
затем была ситуация, когда,

переработав гуманитарное
бесплатное зерно, предприя-
тия промышленности ободра-
ли совхозы, предъявив им
корма по полной стоимости.
Последняя акция, которая

должна переполнить чашу

терпения, это требование
Собчака о передаче городу
зоны, в которой находится

значительная часть угодий
и производств. Таким обра-
зом, областной администра-
ции нужна независимость.

Г. Б. Фрайман отметил

тревожную ситуацию с рус-
скоязычными беженцами из

Эстонии и тяжелое положе-
ние тамошних жителей, по-

ловина из которых сегодня
безработная. Им можно по-

мочь двумя способами —

направляя туда сырье и по-
лучая обратно готовую про-

дукцию, или создавая совме-

стные предприятия.

Затем Г. Б. Фрайман от-

ветил на вопросы медиков.

В конце встречи кандидату
пожелали удачной выборной
кампании.

А. ЗИНОВЬЕВ.
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и
Если я стану депутатом-

градсланец». Только в 1992
году мы сдали в эксплуата-
цию построенный за счет

своих средств телятник на
240 голов, силосную тран-
шею, сенной сарай на 600
тонн, водонапорную башню
и собрали коробку еще од-
ного телятника. Сдана бук-
вально на днях теплица на
1 тысячу квадратных мет-
ров, третья по счету. Все
это сделано на основе дого-
воров с АО «Родина». На-
ше предприятие получает
взамен молочную и мясную
продукцию. Более того, они
нам выделили 130 га под
коллективное садоводство
«Замошье», обработали 40
га земли и внесли удобре-
ния. Я убежден, что парт-
нерские отношения могут
быть взаимовыгодны и рав-
ноправны. Третий — сель-

ское хозяйство области нахо-
дится в специфических усло-
виях. К сожалению, не уда-
ется администрации области
построить равноправные
взаимоотношения с Санкт-
Петербургом. Поэтому тре-
бования Собчака унизитель-
ные. Сначала они просто от-
казались помогать промыш-
ленными предприятиями, за-
тем они через комбикормо-
вые заводы просто ободрали
совхозы, получив зерно бес-
платно по гуманитарной помо-
щи и предъявив по полной
стоимости совхозам. Сейчас
они потребовали вокруг
Санкт-Петербурга зону, в
которой производится 50
процентов яиц и в которую
входит 25 процентов всех
сельхозугодий. Я думаю,

что областной администра-
ции должна быть оказана

серьезная помощь, чтобы

она поставила себя в неза-
висимое положение.

Когда Эстония стала не-

зависимой, а туда идет 60
процентов нашей добычи, то

этот поток добычи встал

под зависимость от той по-
литической конъюнктуры, ко-

торая складывается. Мини-
стерства экономики, топлив-

ной энергетики смотрят вы-

сокомерно на Эстонию, а та

в свою очередь 60 процен-
тов своего тортового оборота
завернула на Запад и оста-
вила России только 16 про-
центов. Таким образом жиз-

неспособность сланцевских

шахт теперь зависит от этой
ниточки, которая может лоп-
нуть. Наша задача — най-
ти пути использования слан-
ца. Первый путь — в Ле-
нинградской области: сдела-

ли котел на третьей шахте
по новой технологии сжига-

ния сланца в низкотемпера-
турном кипящем слое. Зола
при этом может быть
использована для раскисле-
ния наших почв. Достигнуто
сейчас согласие о строи-

тельстве такой котельной в

совхозе «Победа Октября»,
в Монастырьке и Шок-
озеро. Мы представили гла-
ве администрации Ленин-
градской области пакет до-

кументов, в ближайшие дни

он подпишет распоряжение,

и мы на сессии будем про-

оить выделить какие-то

средства для того, чтобы
эту программу начать. Каж-
дый год в Ленинградской
области реконструируется
около 80 котлов.

Если топить котел в одну

Гигакалорию, то затраты

на сланце составят за сезон
1,5 миллиона рублей, если

топить интинским углем —

до 3,2 миллиона, если на

мазуте — то около 1 1 мил-
лионов. Так что если мы

беспокоимся об экономике
хозяйств, то почему бы нам

не пойти в сторону сниже-

ния затрат, а не беспокоить-
ся о том, как покрывать

убытки. Ведь последний Ма-
лый Совет Ленинградской
области принял решение о

дотации в размере 250 мил-
лионов рублей на покрытие

убытков отопительного се-

зона только за четвертый
квартал прошлого года.

Второй путь, способный
обеспечить стабильность ра-

боты сланцевых шахт, свя-

зан с тем, что сейчас в Се-
веро-Западном регионе за-

планировано строительство

двух электростанций — в

Новгороде и в Карелии. В
нервом случае планируется
на газе, но газа нет, во

втором — атомную, но воз-

ражает правительство'. Мы
решили взорвать эту крити-

ческую ситуацию и предло-

жить горючие сланцы. И та-

кой документ направлен в
Министерство топливной
энергетики и в Карелию.
Статус депутата позволил бы
мне энергичнее решать эти

проблемы.
И последнее. Мы волею

судьбы оказались в пригра-

ничной зоне. К нам прибы-
вают русские беженцы, по-

ток их увеличивается. В
Нарве уже около 50 процен-

тов трудоспособного населе-

ния осталось без работы. Я
разговаривал с руководите-
лями двух электростанций
— Балтийской и Эстонской,
завода «Сланцехим», они

говорят, что политика пра-

вительства почти нескрывае-
ма — оставить русскоязыч-

ное население без работы,
чтобы они уехали сами. И
мы должны, значит, созда-

вать здесь инфраструктуру,
принимать их, чтобы не соз-

давать кризисных ситуаций.
Один путь — это оказание

поддержки, как это делают

немцы своим соотечественни-

кам. Можно в Кохтла-Ярве,
Нарву давать сырье, полу-

чая оттуда готовую продук-

цию. Второй путь — созда-
ние совместных предприя-

тий с Эстонией. Мы, напри-

мер, создали такое пред-

приятие по выпуску мебели.
Не знаю, сколько будет

существовать съезд, но во

всяком случае мне бы хо-

телось сделать эту работу,
она является актуальной и

для лужан. Честно при-

знаюсь, я политикой зани-

маться не хочу, буду ре-
шать экономические проб-
лемы. Считаю необходимым
достижение гражданского со-

гласия, иначе мы рано или

поздно все будем вовлечены

в политическую перепалку.

Я за гражданское согласие,

в условиях которого нам

удастся решить экономиче-

ские проблемы.
Затем на вопросы собрав-

шихся ответил И. М. Бас-
кин.

— Если бы проводились

новые выборы президента,

кому бы Вы отдали пред-

почтение?
— Из реальных кандида-

тов, которых я вижу, я от-

дал бы предпочтение Руцко-
му. Он военный, организо-

ванный человек. За то вре-

мя, пока он был вицепрези-

дентом, он научился госу-

Ветрена с И- N1- "
В актовом зале школы

№ 3 прошла встреча канди-

дата в народные депутаты

Российской Федерации И. М.
Баскина с представителями

тех коллективов, которые

его выдвинули и поддержа-

ли выдвижение — с педаго-

гами и работниками район-
ного узла связи.

Председатель горсовета
С. А. Лахно представила

кандидата в депутаты. За-
тем И. М. Баскин коротко

рассказал о себе, подчерк-

нув, что пять лет назад

ушел из государственного

предприятия и начал свое

дело. Результат таков: из

нищего, по его словам,

(вдвоем с женой получали

360 рублей) превратился в
мультимиллионера.

— Начали с того, что

арендовали подвал и в нем

открыли кооператив по про-

изводству детской одежды, —

сказал И. М. Баскин. — А
сейчас наша фирма «Га-
рант» многопрофильна: кро-

ме швейного производства,

есть свои заводы по выпу-

ску металлических конструк-

ций, свой банк, биржа, гости-

ница, магазины и многое

другое. Держим деньги не

в кармане, а постоянно вкла-

дываем их в расширение

производства.

Интерес к такому челове-

ку понятен, поэтому участ-

ники встречи задали И. М.
Баскину массу вопросов.

Вопросов самых разнообраз-
ных.

— 16 марта в газете
«Санкт-Петербургские ведо-

мости» было опубликовано
интервью с Вашей женой,
Еленой Жуковской. Судя по

нему, Вы очень состоятель-
ный человек. Вы человек де-
ла, зачем Вам депутатские
заботы?

— Да, я решил все свои

проблемы, да, у меня все
есть, и я могу себе позво-

лить то, что хочу. Но я не

хочу быть богатым среди ни-

щих, хочу, чтоб окружаю-

щие меня люди жили нор-
мально, достойно. Я смог
сделать такую жизнь для
2000 рабочих моей фирмы.
Они имеют хорошую зарпла-
ту, защищены социально и
могут жить без тревоги за

завтрашний день.

Став депутатом, считаю,

смогу помочь гораздо боль-
шему числу людей. Я не со-

бираюсь работать в Москве,
я буду работать в своем из-
бирательном округе — в

Луге и Сланцах. В области
расположены все основные

производства моей фирмы,
здесь мои интересы.

—- Вы занимаетесь бла-
готворительностью. Это дань

моде или веление сердца?

— Да, мы стараемся уча-

ствовать в различных благо-
творительных акциях. Летом
отправили в Приднестровье
перевязочных материалов на

2 миллиона рублей. Поддер-
жали материально проведе-

ние фестиваля инвалидов,

жена помогла слепым детям.

Потом они приходили к ней
с цветами, благодарили: это

надо видеть, словами не пе-

редать, что мы тогда чувст-

вовали. Нет, для нас благо-
творительность — не дань

моде, это духовная потреб-
ность. Если я могу кому-то

облегчить жизнь, то почему

не сделать этого?

— Судя по Вашему пер-

вому выступлению в Доме
культуры горняков, Вы не

очень владеете проблемами

нашего города. Вы с лег-
костью говорили о возмож-

ности закрытия шахт, от-

крытия в городе новых про-

изводств. Вы бгрете на себя
право перепрофилировать
город, который и возник

благодаря шахтам?
— Нет, я не беру на себя

такое право. Но надо смот-

реть правде в глаза: произ-

водство сланца идет в тупик.

И шахты, если они убыточ-
ны, могут оказаться закры-

тыми — полностью или ча-

стично. К такой перспективе

надо быть готовыми, надо

сделать так, чтобы люди не

остались без работы. Надо
думать о создании новых

производств, например, по

выпуску мебели. Или како-

го-то другого производства,

которое будет выгодно и

конкурентоспособно в усло-

виях рынка.

Возможно, длд кого-то не-

приятно то, что я говорю,

многие кровными нитями

связаны с шахтами — там

работают мужья, сыновья,

братья. Но это мое мнение,

и я его высказываю.

Справедливо замечание,

что я недостаточно знаю

проблемы Сланцев. Это дело

времени, и не столь долго-

го. Ведь многие проблемы
вашего города типичны для

региона. Не скажу, что я

все решу и сразу. Но, ду-

маю, что через два-три года,

если стану депутатом, вы

почувствуете, что жизнь из-
менится.

Главное — надо учиться
рыночному языку. Обратной
дороги нет, реформы необ-
ходимы. Я часто бываю за

границей и могу сказать: на-

ши люди ничем не хуже,

чем французы или амери-

канцы, а в чем-то и превос-

ходят. Но азбуки рынка мы

не знаем, надо этому учить-
ся, иначе никакие реформы
не пойдут. С этой целью ор-

ганизую обучение молодых в
западных странах.

— Ваше отношение к ча-

стной собственности на зем-

лю?
— Я за частную собствен-

ность на землю, но под же-

стким контролем Советов. И
с условием — 10 лет не раз-

решать ее перепродажу.

— Считаете, Советы как

форма правления в нашей
стране сохранятся?

— Я категорически про-

тив роспуска Советов или их

досрочных перевыборов. Это
ничего не даст. Депутаты
нынешнего созыва только во-

шли в курс проблем, освои-

лись со своими обязанно-
стями. Придут новые, и все

сначала? Да, кто-то оказался

не достоин звания депутата,

но все же немало в Советах
достойных, искренне болею-
щих за судьбу России лю-

дей. На них нужно делать

ставку, их поддерживать.

— Говорят, что высшее

образование должно стать

платным. Как Вы относи-

тесь к этой идее?
— Это нормально, это су-

ществует во всех развитых

странах, и престиж образо-
вания высок. Тот, кто спосо-

бен заплатить за образова-
ние своих детей, должен пла-

тить. У кого нет средств, за

него должно платить госу-

дарство.
— Многие слышали о Ва-

шем проекте строительства

порта в Луге. Считаете, он

осуществится?
— Я в этом уверен. Сей-

час проект проходит эколо-

гическую экспертизу. Опрос
общественного мнения в Лу-
ге показал, что его поддер-

живает абсолютное большин-
ство населения. Планируем
строить не только порт, по

и поселок: дать людям и

работу, и жилье. Возможно,

дарственной деятельности. И
потом, как мне кажется, это

человек, который может

сплотить.

— Как Вы относитесь к

хождению внутри страны
иностранной валюты парал-

лельно с рублем?
— Отношусь крайне отри-

цательно, потому что это не-

логично и противоречит
здравому смыслу.

— Каковы Ваши полити-

ческие убеждения и взгля-

ды?
— Сейчас идут такие ло-

зунги — разогнать съезд.

Советы, я категорически

против таких экстремистских
шагов. Есть плохой или хо-

роший закон, раз мы выбра-
ли одних, они должны своз

отработать. Считаю, что на

следующих выборах 25 про-

центов депутатов будут вы-

браны вновь. Ведь сложно

научить человека политиче-

ской работе. Если мы про-

тив той системы, которая с^

ществует, то должны ска-

зать об этом на выборах.
— Какие видите пробле-

мы в сельскохозяйственном
производстве и пути их ре-

шения?
— Мы раньше жили на

языке административного
хозяйствования, и мы в

этом достигли самого луч-

шего результата. Перешли
к перестройке, стали идти

по пути рынка. Но ведь но-

вым правилам игры никто

не научил. Это все равно,

что отправить вас без зна-

ния английского языка в

Америку. Людей нужно се-

годня научить языку рыноч-
ных отношений. Почему мне

удалось чего-то добиться, по^

тому что меня этому научи-

ли. И в сельском хозяйстве,
и в промышленном произ-

водстве надо учить, и тех,

кто работает, и подрастаю-

щую молодежь. Мы сейчас

(Окончание на 4-й стр.).

и кто-то из сланцевчан смо-

жет там работать. Но будет"'"ТЬ
отбор кадров, и довольно

Тщательный — нам нужны

высококвалифицирова н н ы о

специалисты.

— Мы привыкли к пред-

ставлению. что капиталист,

хозяин «выжимает» из сво-

их рабочих все «соки» ради

высокой прибыли. А какой
Вы хозяин?

— Конечно, я заинтересо-

ван в прибыли, иначе нет

смысла ни в каком бизнесе.
Но в то же время я заинте-

ресован, чтобы мои рабочие
нормально жили, имели вас

необходимое, только TorjrV
они смогут работать с вы-

сокой отдачей. Я нужен им,

они — мне. Мне выгодно,

чтобы рабочие жили нор-

мально. И это так. Я бывал
дома у некоторых, живут не

хуже, чем министры на За-
паде. Про своих министров

не знаю...

Это только часть вопро-

сов, которые избиратели за-

давали кандидату в народ-

ные депутаты. Каждому хо-

телось узнать о нем как

можно больше, чтобы во

время голосования сделать ' ’
правильный выбор. Его отве-

ты на разнообразные вопро-

сы в чем-то удовлетворили

это желание. Но можно ли

узнать человека за полтора

часа и понять его?

Выступившая на встрече

заведующая городским отде-

лом образования Н. Н. Цух-
лова выразила надежду, что

в случае избрания депута-

том И. М. Баскин окажет

конкретную помощь в завер-
шении строительства школы

в городе, в обеспечении пе-

дагогов жильем.

О проблемах в работе рай-
онного узла связи коротко

сказал его начальник В. А.
Безменов. Ответ кандидата

в депутаты на эти выступле-

ния был лаконичен: помощь

будет.

Т. КРЫЛОВА.
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По следам письма в редакцию Читатель продолжает разговор

Иван
кивает

на Петра
«Дорогая редакция! Обра-

щаемся к вам с просьбой по-

мочь разобраться с движе-
нием автобусов на Новосель-
ском направлении...» — так

начинается письмо, автор
которого рассказывает о кон-

кретном случае, в котором,

впрочем, как в капле воды,

отразились большие и ма-

---лые беды Сланцевского пас-

ч!а)кирского автопредприя-

тия.

Суть конфликта проста:

20 февраля был сорван рейс
автобуса в Новоселье в 15
часов 20 минут. Буквально
за пять минут до отправле-

ния автобуса «дежурная опо-

вещает: ваш рейс отменяет-

ся — надо машину в Кинги-
сепп отправить». Удивлен-
ные пассажиры попытались

было выяснить, а почему,

собственно, в Кингисепп, а

не в Новоселье. «Вы пред-

ставляете — туда билет уже

280 рублей стоит, — объяс-
няет нам все та же дежур-

_ ная. И тут же добавляет,
^3%то она здесь ни при чем.

Звоните, дескать, диспетче-

ру»-

Что пассажирам делать?
Автобус все равно отменили.

Следующего ждать долго.

Звонят, «а диспетчер, есте-

ственно, даже разговаривать

с нами не захотела...».

И пассажиры предлагают,

раз уж так плохо с машина-

ми, может быть, есть смысл

ЛСтруководству СПАП сокра-

тить количество рейсов, но

оставшиеся выполнять чет-

ко, чтобы люди были увере-

ны: автобус будет обязатель-
но и в указанное время.

Сегодня разобраться в
том, что говорили друг дру-

гу и пассажирам диспетчер

и дежурная по вокзалу, до-

статочно сложно. Поэтому и

опущена здесь часть пись-

ма, где пассажиры приводят

комментарий дежурной по

поводу случившегося срыва

рейса. Дежурная, правда,

теперь от приписываемых

-4МЙ слов отказывается. Но
, 4уть дела не в этом.

В тот день, 20 февраля, в

15.20 в Новоселье должен

был отправиться автобус,
вернувшийся из Кингисеппа.
О чем и сообщила по теле-

фону диспетчер дежурной.
И все было бы хорошо, и

не было бы жалоб пассажи-

ров, если бы автобус этот не

сломался и, вернувшись из

Кингисеппа, не ушел в парк

на ремонт. Что поделать,

техника, особенно не новая,

имеет свойство ломаться.

•S Но вот люди, облеченные
соответствующими полномо-

чиями и обязанностями, по-

вели себя, мягко говоря,

странно.

Вместо того, чтобы просто

объяснить пассажирам ситу-

ацию и сообщить, что сле-

дующим по расписанию, по-

следним рейсом в Новоселье
в 17.40 все они обязательно
будут доставлены на место

назначения (что и было сде-

лано), дежурная, судя по

письму, «объяснила, что дис-

петчер сегодня не выделила
три резервных автобуса па

вокзал. И еще — когда бу-
дете звонить диспетчеру —

спрашивайте фамилию...».
Результаты звонков диспет-

черу уже известны. Кстати,
позднее диспетчер сказала,
что всю ситуацию с автобу-
сом на Новоселье она объяс-
нила дежурной по вокзалу,

о чем и сказала, якобы, пас-

сажирам.

Чувствуете, читатель, чем

дальше мы с вами продвига-

емся в попытке разобраться,
тем больше ситуация напо-

минает известную детскую

игру «испорченный теле-

фон», осложненную только

тем, что участники, обла-
дающие информацией (дис-
петчер и дежурная), усилен-

но посылают одна к другой
участников, желающих эту

информацию получить (пас-
сажиров), сами же при этом

либо хранят молчание (де-
журная), либо, если назы-

вать вещи своими именами,

«наводят тень на плетень».

Понятны технические

трудности, которые пережи-

вает сегодня автотранспорт-

ное предприятие. Но совсем

непонятно яростное нежела-

ние ряда его работников об-
щаться с пассажирами, да-

вать четкие и ясные ответы

на возникающие у них воп-

росы. Ведь не составило бы
труда, в самом деле, диспет-

черу Татьяне Павловне
Смирновой объяснить ситуа-

цию людям, раз уж дежур-

ная Валентина Васильевна
Веселова оказалась не в со-

стоянии это сделать. Ан нет!
Вот и получается, что вдо-

воль помыкавшись, пассажи-

ры обращаются в газету,

как в последнюю инстан-

цию, где они еще надеются

все-таки получить ответ на

свои вопросы.

Итак, ситуация со срывом

рейса ясна. Постараемся
объяснить ситуацию и с ре-

зервными автобусами, кото-

рые вроде бы должны быть,
а их нет.

Действительно, каждый

день для нормальной работы

автопредприятия должны

выделяться, кроме выезжаю-

щих на маршруты и по зака-

зам, пять резервных машин,

на тот случай, если какой-

то из автобусов, находящих-

ся на маршруте, сломается,

его можно было быстро за-

менить, не сбивая расписа-

ние. Но при сегодняшнем со-

стоянии парка пассажирское

AT, II просто не в состоянии

выделять нужное количество

машин в резерв. Чаще всего

выделяется две-три маши-

ны, которые стоят в парке

недолго. Обычно сразу же,

утром, выясняется, какие

машины не смогут выйти на

линию, и их тут же заме-

няют резервными. Остается

один резервный «Икарус» —

на случай поломки машины,

следующей в Санкт-Петер-

бург. Как только все слан-

цевские автобусы в Петер-

бург уйдут, диспетчер может

отправить при необходимо-

сти и этот резервный «Ика-

рус» на один из пригород-

ных маршрутов. Что и де-

лается. А 20 февраля выру-

чить пассажиров новосель-

ского рейса было нечем...

Ну вот, вроде бы на все

вопросы пассажиров-читате-

лей нашей газеты мы отве-

тили. Теперь есть и у нас

вопрос к руководству пасса-

жирского автопредприятин:

когда же диспетчеры и де-

журные начнут внимательно

выслушивать пассажиров и

вежливо и компетентно ре-

шать возникающие подчас

проблемы с движением авто-

бусов и перевозкой пассажи-

ров? Очень хотелось бы,

чтобы вопрос этот не стал

риторическим...

А. ПАВЛОВ.

В ноябре прошлого года

в нашей газете была опубли-
кована заметка «Самоуправ-
ство», в которой поднима-

лись вопросы улучшения ка-

чества приема телевизионно-
го сигнала, о самоуправстве

и безответственности руко-

водства СКТВ. Я просил на-

править эту заметку для от-
вета начальнику областного
управления связи и предсе-

дателю горсовета.

Сейчас создалась монопо-

лия частного предприятия

на возможность приема те-

лесигнала в нашем городе.

Если это предприятие пого-

рит в прямом или перенос-

ном смысле, то город оста-

нется без телевидения.

Жители города, особенно
пенсионеры, при встрече

спрашивают о судьбе замет-

ки. Я обратился в редакцию

и получил ответ, что на мно-

гие обращения, предложения

и жалобы, высказанные в

газете, руководители пере-

стали отвечать. Раньше все

это бралось на контроль.

Городские власти строго

спрашивали с тех, кто не

отвечал на заметки в уста-

новленный срок, и сами по-

казывали пример исполни-

НАШ КОММЕНТАРИИ:

Это поможет делу
тельности. Иное дело сей-
час. Даже работники горсо-

вета не считают нужным от-

вечать на заявления, обра-
щения и жалобы граждан.

Более года лежит в

горсовете открытое письмо

о нарушении прав ветера-

нов, которое перед отправ-

кой обсуждалось на совете

ветеранов города. Ответа
нет.

Демократия — это власть

народа. Если депутаты не

хотят отвечать на письма,

тем самым они обрывают
связь со своими избирателя-
ми. А кому нужны такие

«избранники народа»?
Много ценных предложе-

ний печатает наша газета,

но далеко не все находят

положительное решение.

Так, например, в газете со-

общалось, что автобусы хо-

дят редко, на остановках нет

расписания движения. Для
приобретения автобусов
СПЗ «Сланцы» выделил ва-

люту, а что мешает выве-

сить на автобусных останов-

ках расписание движения?
Неужели так сложно наве-

Соглаенться с автором надо в большей
части написанного им, работа с письмами и

жалобами актуальна по-прежнему. Где не

придается этому внимания, там рвется всякая

связь с народом. Но ушло в прошлое то вре-

мя, когда редакция стремилась обязательно
добиться ответа от критикуемого субъекта. И
сколько было при этом формальных отве-

тов, по существу отписок. Газета — не над-

сти порядок в этом вопросе

и следить за ним? Газете
нужно помогать. Этим мы

поможем себе.

Ждать, когда будут оче-

редные выборы в местные

органы, очень долго. На этих

выборах депутаты получат

соответствующую оценку.

Решать вопрос о работе с

письмами граждан нужно

значительно быстрее. Редак-
ции нужно занять в этих

вопросах более активную по-

зицию. Следует публиковать,
как это делалось раньше,

фамилии и должности тех

руководителей, кто не при-

слал ответ на заметку в га-

зете. Такие обзоры помогут

нам, избирателям, составить

свое мнение о депутатах, а

вышестоящим руководите-

лям — о деловых качествах

своих подчиненных.

Давайте научимся ува-

жать тех, кто обращается к

Вам. Это показатель поря-

дочности и чести руководи-

теля. И. ПОПОВ,
председатель совета ве-

теранов СПЗ «Сланцы».

зирающий и не контролирующий орган, и не

ей нужна помощь, а городу, людям. Долг
и честь ответственных лиц и руководителей
на своем посту вести работу на вверенном

участке так, чтобы не допускать жалоб тру-

дящихся, и уж во всяком случае реагировать

на сигналы. Конкретное дело — и есть глав-

ный ответ. Бездеятельностью, пренебреже-
нием к нуждам людей руководители нажи-

вают себе соответствующий «азторитет». Что
тоже оценивается народом.
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IAM

почты

Спасибо!
Много воды утекло с тех

пор, как стала я работать в

Сланцах. Если не считать

работы в колхозе, в моей
трудовой книжке 44 года

стажа. Чего только не до-

велось делать! Вручную вы-

бирала породу, 26 лет укла-

дывала асфальт на дороги

города и района. Бригади-
ром долго была на асфальт-
ных работах. Потом тран-

спортерщицей работала.
Нынче, постарев, убираю ду-

шевую на шахте. 44 раза

отмечали 8 Марта на произ-

водствах, где я работала. И
все по-разному. Лучшим да-

вали Почетную грамоту или

вручали знак «Ударник пя-

тилетки». Остальным — в

основном подарки на сумму

до 5 рублей и открыточки.

Много у меня грамот, знач-

ков. Но вот такого подарка,

какой получили работницы
шахты в этом году в канун

8 Марта, у меня не бывало.
Вручили нам красиво офор-
мленные пакеты, развернув

которые, мы ахнули. Там
было по коробке конфет и

по отрезу дорогой шерстя-

ной ткани. Ткань нарядная,

конфеты вкусные. Будет из

чего и сарафан сшить, и вну-

чат полакомить в праздник.

Вот я и подумала, что по-

трачено немало денежек на

такие подарки. Только нас,

уборщиц, около ста человек,

а всего-то сколько женщин

порадовало руководство шах-

ты. Решила, было, я запи-

саться на прием к директору

шахты. Приду, думаю, и ска-

жу ему: «Дорогой наш чело-

век Григорий Борисович!
Спасибо за заботу о нас, не-

заметных труженицах.

Вдвойне дорог подарок пото-

му, что сделан он в такое

трудное время!». Жалко вре-

мени директора, он постоян-

но занят. Поэтому и благо-
дарю Г. Б. Фраймана через

нашу газету.

Ю. ДОСЧИЦЫНА,
работница АБК шахты
«Ленинградская» .

Детский хоккей в городе

должен жить
В номере газеты 10 мар-

та целая полоса была по-

священа состоянию детского

хоккея в нашем городе.

Журналист Н. Степаненко
и детский тренер А. Гуреев
с одной стороны констатиро-

вали несомненный успех —

третье место на первенстве
области, с другой — подни-

мали и целый ряд проблем,
и прежде всего проблему ле-

довой подготовки.

Думаю, не открою боль-
шого секрета, если скажу,

что своей удачей на област-
ном финале этого года ре-

бята старшей группы обяза-
ны главным образом огром-

ному игровому багажу пред-

шествующих двух лет, на-

копленному под руководст-

вом тренера С. П. Кряжев-
ских и позволившему те-

перь, насколько это возмо-

жно, компенсировать и де-

фицит льда, и тупые конь-
ки, и тренировки в полу-

мраке при полной луне.

Их младшие товарищи,

хоккеисты 1980/1981 годов

рождения, такого опыта за

плечами, естественно, не

имели, а потому их выступ-

ления завершились полным
провалом уже на отбороч-
ных соревнованиях в Кинги-
сеппе. О выходе в финал и
говорить не приходилось. А
ведь на предсезонном турни-
ре в октябре эти ребята вы-
ступили вполне достойно,
заняв третье место при при-

мерно таком же составе
участников, что и на февра-
льском зональном турнире.

Увы! Их сверстники успе-
ли за сезон многому научи-
ться, тогда как для сланцев-

ских ребят он прошел по су-
ти дела напрасно. Так что

тревога нынешнего тренера

А. Н. Гуреева вполне объ-
яснима: как бы под побед-
ную лебединую песнь стар-

ших хоккеистов не приказал
долго жить и весь сланцев-
ский детский хоккей.

Что же необходимо пред-
принять для выхода из соз-
давшего кризисного положе-

ния? .

В общем-то перспектива

на будущее, планируемая

председателем горспортко-

митета Юрием Тимофееви-
чем Васильченко, достаточ-

но обнадеживающая. Но она

реально просматривается
лишь на 1994 год. И вся

беда заключается в том, что

до этого времени наш дет-

ский хоккей может и не до-

жить. Ведь однажды он уже

чуть было не умер. В 1989
году по ряду причин прек-

ратила свое существование

команда, руководимая ны-

нешним директором стадио-

на «Шахтер» Владимиром
Федоровичем Серянкиным.
В сезоне 1989/90 гг. хок-

кея в нашем городе не бы-
ло. Затем появился Сергей
Павлович Кряжевских. Но
начинать ему пришлось с

нуля, потому что из коман-

ды В. Ф. Серянкина к нему

пришел только один хокке-

ист. Остальные успели раз-

бежаться по подвалам, чер-

дакам и подворотням. Ана-
логичная история может по-
вториться и теперь. А если

учесть, что на появление в

Сланцах еще одного энтузи-

аста хоккея рассчитывать не

приходится, то к 1994 году

может не остаться ничего,

кроме несбывшихся надежд.

Допустить этого, полагаю,

нельзя. Детская преступ-
ность в городе растет, как на

дрожжах, стремительно омо-
лаживается, захватывает

уже и младший школьный
возраст. В этих условиях

предоставить улице еще пя-
тьдесят ребят было бы про-

сто трагично. И чтобы избе-
жать такого исхода, дейст-

вовать нужно уже сейчас.

Прежде всего нужно пре-

доставить юным хоккеистам

возможность играть. В этом

отношении они находятся

сегодня в намного худшем
положении, чем их сверстни-
ки, занимающиеся футбо-
лом, баскетболом или волей-
болом.

(Окончание на 4-й стр.).



„Если я стану депутатом..."
(Начало на 1, 2 стр.).

заключили с американцами

контракт, он называется
«.Свободный обмен»: 10 ты-

сяч советских людей поедут

на работу по контракту в

американские фирмы на 2
месяца. Мы поставили, усло-

вия, что одна тысяча поедет

от Петербурга, вторая от

Ленинградской области. От
каждого города, в том числе

и от Сланцев, поедет опре-

деленное количество людей.
От каждого предприятия по
2 — 3 человека, чтобы соз-

дать критическую массу лю-

дей, чтобы люди научились

языку рыночных отношений.
Тогда все пойдет совершен-

но по-другому. Ведь самая

главная проблема — пробле-
ма психологии человека. Я
еще свою задачу вижу в

том, чтобы отправлять лю-

дей на учебу за рубеж. Это
еще и Петр I делал, тогда

Россия и «рванула» вперед.
— Как удалось завоевать

Вам доверие сланцевских

педагогов и связистов?
— Это надо спросить у

них. А вообще это нормаль-

но, когда о человеке что-то

знают, прежде чем он сам

что-то расскажет.

— Правда ли, что Вы
приобрели Фрунзенский уни-

вермаг в Петербурге и как
Вам удалось сколотить для

этого капитал?
— За 10 лет я прошел

все ступени хозяйственной
деятельности. Начали мы с

женой с небольшого швейно-
го кооператива, взяли под-
вал на Невском проспекте,
взяли кредит в 50 тысяч

рублей. Было страшно, что

не получится, ведь и деньги

надо было возвращать. На-
чали шить одежду. Деньги
для меня всегда не само-

цель, я работаю ради само-

го процесса. Понемногу ста-

ли раскручиваться, органи-

зовывать производства и в

Ленинграде, и в области.
Когда заработали первые

130 тысяч, организовали

благотворительную акцию

для детей. У нас была серия

концертов в Октябрьском
зале. Мы также организовали

телемарафон детского фон-
да, нам удалось собрать 130
миллионов рублей и 1,5
миллиона долларов. Потом
был марафон для Чернобы-
ля, там мы собрали 90
миллионов рублей и 5 мил-

лионов долларов. Мы зани-

мались только организацией,
поэтому никаких дивидендов
с этого не имели. Потом был
запуск спутника, и нам бы-
ло официальное подтвержде-
ние, что мы этим мероприя-

тием дали аэрокосмической
промышленности 50 тысяч

рабочих мест. Недавно ко
мне пришли работники
Фрунзенского универмага и

сказали: нас выставляют на
аукцион. Естественно, что у

коллектива таких денег —-

1,5 миллиарда (такова была
предположительная стои-
мость магазина) — не было.
Говорят, помогите нам, пой-
демте на аукцион, создадим

вместе с нами предприя-
тие. Я согласился. Бы-
ло много конкурентов на

аукционе. Аукцион загна-

ли в 6 с лишним мил-

лиардов. Коллектив магази-

на был в шоке. Я им сказал,

мы магазин покупаем. Была
.льгота в 30 процентов —

поэтому осталось 4 милли-
арда 200. Первый взнос

нужно было заплатить 1,5
миллиарда — 25 процентов.

Банк, зная, что мы берем-
ся за невозможные вещи и

делаем их, дал нам эти день-

ги. В общей сложности мы

взяли кредитов на 3 мил-

лиарда рублей.

Мы с вами еще не знаем,

что такое конкуренция, лю-

ди в Америке бьются по 15
лет, чтобы выйти на рынок,

и они каждый день могут

вылететь с него, такая вот

там жесткая конкуренция.

Так что сейчас мы живем

еще хорошо. И то, что я

сделал здесь, я бы никогда

не сделал за 5 лет за грани-

цей.

Затем на вопросы собрав-
шихся ответил Г. Б. Фрай-
ман:

— Как Вы относитесь к

местным налогам, которые

полностью остаются здесь,

на месте?

— К местным налогам я

отношусь хорошо. Но дело в

том, что этими налогами в

1,5 процента местные про-

рехи не закрыть. Когда уста-

навливали эти 1,5 процента

на коммунальное хозяйство,
говорилось, что надо в 10
раз больше для того, чтобы
коммунальщики стали без-
дотационными. Принят не-

давно налог для просвеще-

ния в 1 процент, готовится
энергетический налог, то

есть, эти налоги, видимо, и

дальше будут увеличивать-
ся, но важно было бы, с че-

го их отчислять. Если госу-

дарственные предприятия бу-
дут также разваливаться,

как сегодня, то сколько бы
налогов ни создавали, бюд-
жет не сверстать. Не налоги

поставят на ноги нашу про-

мышленность, а подъем про-

мышленности и сельского

хозяйства.
— В Сланцах бытует мне-

ние, что сланец никому не
нужен, так ли это, или все

же проблема сбыта имеет

искусственное происхожде-
ние. То есть в России очень

не многие знают, что такое

сланец?

— К сожалению, вопроса-

ми рекламы мы начали за-

ниматься только в последнее
время. Недавно в газете

«Невское время» была це-

лая подвальная статья. Мне
позвонили из Петрозавод-
ска, там у них в городской
газете вышла статья о

сланцах. Мы стараемся да-
вать информацию и заклю-

чили в последнее время

договоры с несколькими ор-

ганизациями, которые зани-

маются вопросами информа-
ции, в Москве и в других
регионах страны. Так что

этот пробел мы восполним.

Когда мы строили две

электростанции в Эстонии,
мы исходили из того, что

«Союз нерушимый респуб-
лик свободных», а когда воз-

ник вопрос о строительстве
электростанции в Ленинград-
ской области, то у нас вы-

ступили радетели за эколо-

гию и сказали «нет», пускай,
мол, задыхаются в Эстонии.
Ну а теперь мы эти послед-

ствия разгребаем. В России
сейчас никто не занимается

разработкой энергетического

баланса, сейчас кто что

ухватит, тот то й жгет, а как
сложится завтра, никто не

думает. А завтра, должен я

сказать, все будет «по-чер-

ному». К сожалению, руко-

водители всех уровней это

плохо понимают. Добыча
нефти снизилась в прош-

лом году на 60 миллионов,
есть прогноз на дальнейшее
снижение, и выйдем мы на

следующий год на 270 мил-

лионов тонн. Это ровно

столько, сколько нуж-

но для внутренних по-

требностей России без доли

экспорта. А ведь мы при-

выкли получать нефтяные
доллары. Теперь этот источ-

ник иссякнет. Кузбасс не-

сколько лет назад добы-
вал 150 миллионов тонн уг-

ля, в этом году будет
лишь 100. Я видел, как в

совхозах пытаются зажечь

подмосковный уголь, кото-

рый —• не уголь, а грязь, в

нем 12 (фоцентов серы,

свыше 20 процентов влаги.

Это все значит, что мы на-

ходимся на краю энергети-
ческого кризиса, и не ви-

деть это могут только близо-
рукие люди. Поэтому слаий? 1"''
для Северо-Западного регио-

на — большая находка, тем

более, что здесь нет других

энергоносителей. И не ис-

пользовать их просто невоз-

можно. Работники совхозов

это уже очень хорошо поня-

ли. Сегодня для того, чтобы
топить котельную в Выскат-
ке мазутом, который по

льготной цене поставляет

СПЗ, директору совхоза на-

до продать весь суточный
удой молока. Так что мы

можем решить и социаль-
ные, и экономические про-

блемы агропромышленного

комплекса, который сейчас
необходимо поддержать. ~-

Записал
А. ЗИНОВЬЕВ.

Детский хоккей в городе

должен жить
(Начало на 3-й стр.).

И футболисты, и баскет-
болисты, и волейболисты мо-

гут совершенствовать свое
мастерство во встречах ме-

жду командами школ. Хок-
кеисты же такой возможно-
сти лишены, потому что хок-
кейная команда в Сланцах
пока только одна. А раз так,
значит, необходимо изыс-
кать средства для поездок
на товарищеские матчи и

турниры. Ведь нынешняя
ситуация, при которой ма-
льчики старшей и средней
групп провели за сезон по
10 — 12 игр, а младшие,
1982/83 гг. рождения всего-
навсего две (!), никакого бу-
дущего развития у нас дет-
ского хоккея не обещает.

Где же эти средства най-
ти? Городская казна пуста.
Но ведь пуста она, напри-
мер, и у соседей, кингисепп-
цев. А между тем кингисепп-
ские мальчишки начали ка-
таться, как обычно с нояб-
ря и практически каждый
выходной либо сами выезжа-
ли в ближние и дальние
районы области на встречи
со своими соперниками, ли-
бо принимали их на своем
льду. (Попутно заметим,
что и у соперников кинги-

сеппских игроков средства
на поездки тоже находи-
лись.)

В чем же секрет наших
соседей? Он достаточно

прост. В Кингисеппе про-

мышленные предприятия, их

трудовые коллективы, ком-

мерческие структуры, депу-

таты горсовета понимают от-

ветственность за будущее
подрастающего поколения

и делают все, что необходи-
мо для предоставления гор-
спорткомитету достаточных
средств.

В Сланцах же юные
спортсмены нужны, кажет-

ся, только самому спортко-
митету да комитету по де-

лам молодежи, которые сов-

местными усилиями органи-
зовали награждение игроков.
Что же касается многочис-
ленных производственных и
общественных структур на-
шего города, то только одна

из них сочла своим долгом
поздравить хоккеистов стар-
шего возраста с успехом на
областном первенстве. Ею
оказалась община евангелий-
ских христиан баптистов.

В. КАЛЬХЕРТ,
член комиссии по делам

несовершеннолетних.

МЕБЕЛЬНОМУ
ПРЕДПРИЯТИЮ

ЛПО
«ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»

требуются
КВАЛИФИЦИРО ВАН-

НЫЕ СТОЛЯРЫ-СТАНОЧ-
НИКИ,

ТОКАРЬ по деревообра-
ботке,

ОТДЕЛОЧНИК.

Прием производится на
конкурсной основе. Оплата
до 30 тысяч и выше. Теле-
фоны: 74-538, 73-438.
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СЛАНЦЕПЕРЕ-
РАБАТЫВАЮЩЕМУ
ЗАВОДУ «СЛАНЦЫ»

ТРЕБУЮТСЯ
ШАМОТЧИКИ 4—5

разрядов.

Обращаться в отдел

кадров СПЗ «Сланцы»
по адресу: ул. Заводская,
Д. 1.
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Куплю комнату. Звонить
2-25-86 — днем, 2-52-42 ве-
чером.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ПЯТНИЦА, 26 МАРТА
6.00, 9.00, 12.00, 15.00

18.00, 21.00, 0.00 — Ново-
сти. 6.20 — Утренняя гим-

настика. 6.30 — «Утро».
8.45 — Фирма гарантирует.
9.20 — Клуб путешествен-

ников. 10.10 — «Мастер
Пронька». Мультфильм.
10.20 — «Не покидай...».
Худ. фильм. 2-я серия.

11.50 — Пресс-экспресс.
12.20 — Программа пере-

дач. 12.25 — В. Шекспир
«Антоний и Клеопатра».
Фильм-спектакль Государ-
ственного академического
театра им. Вахтангова. 14.45
— Музыкальная мозаика.
15.25 — «Бридж». 15.50—
«Бизнес-класс». 16.30 —«У
профессора Андреева». 16.50
— «Дело». 17.00 — Это
вы можете. 17.40 — «Ос-
танкино» представляет.
«Свои и чужие». 18.25 —

Человек и закон. 18.55 —

Теннис. Кубок Дэвиса.
Сборная России — сборная
Германии. 19.45 — «Поле
чудес». 20.45 — «Спокой-
ной ночи, малыши!». 21.40
—- «Человек недели». 21.55
— Премьера худ. фильма
«Заложница по ошибке» из

сериала «Наварро» (Фран-
ция). 23.20 — «Политбюро».
0.20 — Музобоз. 1.00 —

Площадка «Обоза». 2.00 —

Пресс-экспресс.
КАНАЛ «РОССИЯ»

8.00, 14.00, 20.00, 23.00
— Вести. 8.25 — Время
деловых людей. 8.55 — Так
и живем. 9.25 — «Бегемот
Гуго». Мультфильм. 10.35
— В мире животных. 11.35
— Программа «03». 12.05
— «Санта-Барбара». 12.55
— Досуг. 13.10 — Рек-
тайм. 13.40 — Крестьян-
ский вопрос. 14.25 — Ижи-
ца «Во спасение». Передача
о проблемах проктологии.

14.55 — Экзотика. 15.55—

Телебиржа. 16.25 — Там-
там-новости. 16.40 — «По-

К СВЕДЕНИЮ ИНВАЛИДОВ И ВЕТЕРАНОВ!

27 марта 1993 г. в 11 часов в ДК горняков прово-

дится собрание инвалидов и ветеранов, уплативших день-

ги за земельный участок в Больших Полях.
Правление общества инвалидов.

здравляем дядю Степу!».
Часть 2-я. 17.10 — «На
ближнем пограничье». 17.25
— Минарет. 17.40 — Гос-
пода-товарищи. 18.00 -— Ди-
сней по пятницам. «Ссылка
на планету Земля». Худ.
фильм. 3-я серия. 18.50 —

Программа Льва Аннинско-
го. 19.45 —- «Праздник ка-

ждый день». 20.25 — Теат-
ральный разъезд. На премь-

ере спектакля «Женитьба
Фигаро»: в Ленкоме. 21.25
— Виниловые джунгли.

22.00— «К-2» представляет
«Фрак народа». 23.30 —

«Давайте разберемся». 23.40
— На сессии ВС Российской
Федерации. 0.10. — «Смерть
Деторова». Худ. фильм.
(Польша).

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ПЯТНИЦА, 26 МАРТА

15.30 — «Факт». 15.40
— «Макар-следопыт». Худ.
телефильм. 3-я серия. 16.45
— «В мире праздничных
чудес». Фильм-концерт.
17.15 — «Крестики-нолики».
17.45 — Панорама новос-
тей. Би-би-си. 10.05 — Фэ-
мили Нэт. «Легкая музыка».
18.30 — К открытию выс-

тавки Эрнста Фукса (Авст-
рия). 19.00 — «Большой
фестиваль». 19.15 —- «Ак-
цент». 19.30 — «Зеркало
теней». 20.20 — «Факт».
20.45 — «Спорт, спорт,
спорт». 21.00 — «Семь
слонов». 21.35 — «600 се-

кунд». 21.50— «Ваш стиль».

КИНО

дом КУЛЬТУРЫ ГОР-
НЯКОВ. 25 марта — «Пол-
ночная жара». Начало в 17,
19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 25
марта — «Женщина в по-

дарок». Начало в 17, 19, 21
час.

КОМИТЕТ >
ПО УПРАВЛЕНИЮ

муниципальным иму-

ществом с 15 февраля
1993 года

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ
предпринимателям и

предприятиям по подго-

товке учредительных до-

кументов для регистра-

ции и перерегистрации в

администрации района.
Обращаться по адресу:

ул. Кирова, 16 (3 этамцД;
по вторникам с 14 до Т< %

часов.

•
ОРГАНИЗАЦИЯ

продае т

срубы домов,

строит дома.

Строит хозяйственные по-

стройки из шлакобетонных
блоков. Обращаться: г. Гдов,
ул. Лазника, 34. Телефон
91-107.
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АО «ЭЛЕКТРОМОНТАЖ-

СЕРВИС»

ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу

ТЕХНИКИ-ЭЛЕКТРИКИ,
ИНЖЕНЕРЫ - ЭЛЕКТРИ-

КИ на должность прорабов.
Адрес: пос. 270. ЛМУ-1.
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Выражаем глубокое собо-
лезнование Владимиру Алек-
сееву по поводу смерти ма-

тери.

Карповы, Ивановы.
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